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Niederschrift 
über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Tönning 

vom 20. Februar 2018, Nr. 2/2018 
 
Beginn: 19:30 Uhr              Ende: 23:20 Uhr 
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses sind mit Einladung vom 02.02.2018 unter Mitteilung 
der Tagesordnung zur heutigen Sitzung des Hauptausschusses ordnungsgemäß eingeladen 
worden.  
 
Zur heutigen Sitzung sind erschienen: 
Herr Stadtvertreter Peter Tetzlaff, Ausschussvorsitzender 
Herr Stadtvertreter Stefan Runge 
Herr Stadtvertreter Hermann Clasen 
Herr Stadtvertreter Jan-Hendrik Deharde als Vertreter für Herrn Diekmann 
Herr Stadtvertreter Hans-Joachim Teegen 
Herr Stadtvertreter Helge Harder 
Herr Stadtvertreter Horst-Werner Knüppel 
Frau Stadtvertreterin Mery Ebsen 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Stadtvertreter Jan Diekmann, Herr Stadtvertreter Lars Clausen 
 
Als Gäste sind anwesend: 
Frau Stadtvertreterin Anke Ahrendt 
Frau Birgit Pauls (Datenschutzbeauftragte) 
 
Von der Verwaltung nehmen an der Sitzung teil:  
Herr Büroleiter Hasse und Frau de Waard als Protokollführerin. 
 
Herr Tetzlaff eröffnet um 19:30 Uhr die Hauptausschusssitzung und begrüßt alle 
anwesenden Bürgerinnen und Bürger, die Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter sowie die 
Gäste und die Verwaltung. Er stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
 
1. Beschluss über die Festlegung der Tagesordnungspunkte, die in nichtöffentlicher  
Sitzung beraten werden sollen 
 
Einvernehmlich sollen die Tagesordnungspunkte  
8, 9, 10, 11, 12 und 13 in nichtöffentlicher Sitzung beraten werden. 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss beschließt, die Tagesordnungspunkte 8, 9, 10, 11, 12 und 13 in 
nichtöffentlicher Sitzung zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: Stimmen dafür: 8   Stimmen dagegen: -  Enthaltungen: - 

 
2. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung am 23.01.2018 beratenen Punkte und 
Beschlüsse  
 
In der Sitzung wurde über Personalangelegenheiten, Gleichstellungsangelegenheiten, 
Rechtsangelegenheiten und Vertragsangelegenheiten beraten und beschlossen. 
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3. Genehmigung der Niederschrift des Hauptausschusses vom 23.01.2018 
 
Allen Stadtvertreterinnen und Stadtvertretern ist die Niederschrift über die Sitzung des 
Hauptausschusses vom 23.01.2018 zugegangen. Da sich keine Einwendungen ergeben, gilt 
die Niederschrift als genehmigt. 
 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
Es ergeben sich keine Wortmeldungen. 
 
 
5. Bericht der Verwaltung 
 
a) Herr Hasse verkündet die erfreuliche Nachricht, dass Frau Klömmer am 10. Februar 

2018 ihre Tochter Julia zur Welt gebracht hat. Der Hauptausschuss wünscht von dieser 
Stelle alles Gute für Mutter und Kind. 
 

b) Weiterhin berichtet Herr Hasse, dass Dr. Grander am 1.4.2018 eine Hausarztpraxis in 
Tönning eröffnen wird. 
 

c) Am 21.02.2018 wird das traditionelle Bike-Brennen am Hafeneck stattfinden. Herr Berg 
wird die Begrüßungsworte sprechen. 
 

d) Zum Thema Arbeitsgruppe Hausärztliche Versorgung wird berichtet, dass der 
Förderbescheid zwischenzeitlich vorliegt. Anfang März wird sich die Arbeitsgruppe mit 
der Ärztegenossenschaft treffen, um das weitere Vorgehen zu besprechen. 
 

e) Der Kreis Dithmarschen übernimmt die Kosten für die Schülerbeförderung nach Tönning 
nicht, da keine ÖPNV-Linie vorhanden ist. Es liegt jetzt die Stellungnahme nach dem 
Schulgesetz vor. Herr Hasse wird die Stellungnahme an die Stadtvertreterinnen und 
Stadtvertreter verteilen. 

 

f) Herr Hasse berichtet, dass die Stadt Tönning vom derzeitigen Entsorger eine Kündigung 
der Klärschlammentsorgung zum 30.06.2018 erhalten hat. Es wird derzeit geprüft, ob die 
vorhandene Anlage technisch nachgerüstet werden kann, so dass eine Trocknung des 
Klärschlamms möglich wäre und somit die produzierte Menge erheblich verringert 
werden könnte. 

 

g) Im Baugebiet 26 (Erweiterung Gewerbegebiet West) haben die Baumaßnahmen 
begonnen. Die Böden sind durch die erheblichen Niederschläge im vergangenen Herbst 
und Winter so feucht, dass eine Baustraße errichtet werden muss, die neben der 
eigentlichen Trassenführung verlaufen wird. 

 

h) Bezugnehmend auf den letzten Sozialausschuss berichtet Herr Hasse, dass ein erstes 
Treffen mit den Mitarbeitern der Kita stattgefunden hat. Es wurde mit dem Team über 
mögliche Erweiterungslösungen gesprochen. Ein Planer wird jetzt erste Entwürfe 
erarbeiten, die in einem zusätzlichen Sozialausschuss und im Bauausschuss vorgestellt 
werden sollen. 

 

i) Bei einer Zusammenkunft mit dem Kreis wurde vorgestellt, dass die Gemeinde Tating 
gemeinsam mit einem Investor die Errichtung einer Photovoltaik-Anlage plane. Diese 
Anlagen sind nur in belasteten Gebieten (an Bahnstrecken oder Autobahnen) zulässig. 
Die Stadt Tönning wird im Rahmen des weiteren Planungsverfahrens beteiligt werden. 
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j) Zum Thema Peermarkt tagt seit Kurzem eine interne Arbeitsgruppe, um die 
Veranstaltung auf neue Füße zu stellen. An dieser Arbeitsgruppe sind Mitarbeiter der 
Touristinformation sowie Frau Rüster aus der Abteilung Stadtentwicklung beteiligt. Die 
Ergebnisse sollen in der Sitzung des Tourismus-Ausschusses im März vorgestellt 
werden. 

 

k) Es wird in Kürze eine Einladung zu einem ersten Netzwerktreffen der Vereine Tönnings 
verschickt werden. Die Initiative erfolgt gemeinsam mit Frau Zink („Land auf Schwung“).  

 

l) Im Rahmen der Städtepartnerschaft wird am 3.3.2018 eine Fahrt nach Fanø stattfinden. 
 

m) Der ursprünglich für den 6.3.2018 geplante Finanzausschuss wird verschoben, da die 
Jahresabschlüsse der Eigenbetriebe noch nicht vorliegen. Der neue Termin soll mit den 
Wirtschaftsprüfern abgestimmt werden.  

 
 
Herr Runge spricht die lange Sitzungspause in diesem Jahr an. Mit Ausnahme einer 
Bauausschusssitzung im Juni 2018 finden ab der Stadtvertretersitzung im April für einen 
Zeitraum von 16 Wochen keine Sitzungen statt. Herr Hasse erläutert, dass dies durch die 
Kommunalwahl, die konstituierende Sitzung der Stadtvertretung im Anschluss sowie die 
vorgeschriebenen Ladungsfristen begründet ist. Allerdings sei es grundsätzlich möglich, 
dass bis zur konstituierenden Sitzung noch weitere Termine in der alten Besetzung 
stattfinden könnten. 
 
 
6. Vorstellung / Bericht der Datenschutzbeauftragten 
 
Herr Tetzlaff begrüßt Frau Birgit Pauls erstmals in dieser Runde. Frau Pauls hat zum 
1.1.2018 ihre Arbeit als Datenschutzbeauftragte der Stadt Tönning aufgenommen. Frau 
Pauls bedankt sich für die Einladung, stellt sich den Anwesenden vor und erläutert die 
gesetzlichen Aufgaben einer Datenschutzbeauftragten. In ihren weiteren Ausführungen geht 
Frau Pauls auf die konkrete Umsetzung des Datenschutzes bei der Stadt Tönning ein. Zu 
den Inhalten wird an dieser Stelle auf die Powerpoint Präsentation verwiesen, die diesem 
Protokoll als Anlage beigefügt ist. 
 
 
7. Verschiedenes 

Frau Ebsen macht darauf aufmerksam, dass die Veröffentlichung der Sitzungsprotokolle im 
Internet nicht auf dem aktuellen Stand ist. Die Verwaltung nimmt dieses Thema mit. Sie ist 
bereits dabei, die Protokolle auf der Homepage der Stadt nachzupflegen. 
 
Herr Harder weist daraufhin, dass die Schilder in Tönning nach dem Winter zum Teil 
verschmutzt sind und nicht gerade stehen. Herr Hasse sagt zu, dass der Bauhof sich darum 
kümmern werde. 
  
Frau Ebsen fragt nach dem Termin und dem Teilnehmerkreis für die Verleihung des 
Bürgerpreises. Herr Hasse erläutert, dass am 15.3.2018 um 10:00 Uhr ein Pressetermin zur 
Ehrung von Herrn Steinborn stattfinden wird. Dieser Termin wird im Rathaus in Anwesenheit 
von Bürgermeister und Bürgervorsteher stattfinden. Auf Anregung von Frau Ebsen werden 
auch die Mitglieder der Arbeitsgruppe zur Verleihung des Bürgerpreises eine Einladung zu 
diesem Termin erhalten. Für die darüber hinaus noch ausstehenden Eintragungen in das 
Goldene Buch der Stadt wird noch ein weiterer Termin am 28.2.2018 um 18:00 Uhr 
stattfinden, da die Ehrungen hier schon erfolgt sind. 
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Herr Tetzlaff dankt den anwesenden Gästen für das Interesse, schließt den öffentlichen Teil 
der heutigen Sitzung und wünscht einen guten Nachhauseweg. 
 
 
 
 

Ende öffentlicher Teil um 20:35 Uhr. 
 


